

Télérama¹

Théâtre

*Sélection critique par
Kilian Orain*

Fais la chose juste

De et par Clémentine Billy. Durée: 1h20. Jusqu'au 30 nov., 19h (mer., ven.), 16h (dim.), Théâtre de la Reine-Blanche, 2 bis, pass. Ruelle, 18^e, 01 40 05 06 96. (10-27€).

Que reste-t-il d'un bâtiment, d'un bout de quartier brutalement détruit? Un souvenir fort, assurément. La jeune et énergique troupe, emmenée par la tout aussi jeune autrice et metteuse en scène Clémentine Billy, s'empare de cette question à travers le destin de la cité Sanzillon, à Clichy, sur le point d'être rasée pour laisser place, gentrification oblige, à un centre commercial. La nouvelle provoque colère et tristesse parmi les habitants, qui décident de créer un flashmob pour demander, à la place, la réhabilitation des lieux. Une nouvelle commerçante les rejoints dans leur lutte. Construite à partir de témoignages d'habitants, cette bouillonnante fable sociale brasse les émotions et déploie d'ingénieuses trouvailles de mise en scène pour rendre sensible un sujet rarement traité au théâtre. Et c'est plutôt réussi!